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I CONGRESO SOBRE LA ECONOMíA DEL SUR DE LEÓN 

La generación de actividad en los 
pueblos del sur los hacen atractivos 
para invertir y crear nuevo empleo 
Un total de 38 expertos y cargos públicos han abordado en el debate de dos días 
organizado por Diario de León las múltiples necesidades del sur de la provincia 
leonesa, aunque con planteamientos de futuro y optimistas Páginas 20 a 24 
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MARiA GONZÁlEZ CONSEJERA DE MOVILIDAD 

" La importancia de las 
infraestructuras, el transporte 
y la logística en la cohesión en 
un territorio son incuestionables» 

ENRIQUE CABERO PRESIDENTE DEL CES 

" Esta mos en un territorio que es 
especialmente SObre5.:1/iente en la 
iniciativa empresarial, con grandes 
posibilidades de presente y futuro» 

La presión social fuerza tras 
años de denuncias el cierre 
de un narcopiso en Quevedo 

• Una madre y sus 
dos hijos, trasladados 
a las dependencias 
policiales tras una 
larga investigación y 
un sinfín de quejas 
de sus vecinos .á.'n.6 

12.000 leoneses 
están llamados al 
mayor proceso 
sindical que vive 
la Junta .á.'n.1. 

Diario de León saca 
hoya la venta las 
entradas para ver El 
Encuentro en las 
primeras filas .'.'" 12 

El jurado popular 
declara culpable 
de asesinato al 
autor del crimen 
de La Torre .á.'n.7 

El Bierzo 
Bembibre será el 
primer polígono 
industr ial en ser 
descarbonizado por 
el municipio Página 14 

La Robla Green 
anuncia que opta a 
una inyección de 190 
M € para su planta 
de biomasa Página 27 
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ENRIQUE CABERO PRESIDENTE DEL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL DE CYL transformación digital, que es
tá revertiendo en cambios en la 
economía y en la sociedad. «El Corredor Atlántico y la Ruta de la Cabero se ha referido a la ren
tabilidad social, que tiene en 
cuenta el territorio. «Necesita
mos actividad económica con 
arraigo el territorio, un arraigo 
local», ha remarcado, frente a la 
inversión suscept ible de ser des
localizada con facilidad y que 
«siempre genera riesgos». Así, 
ha señalado que la inversión ape
gada al territorio es aquella en 
la que participan las personas 
de este entorno, una garantía de 
que esa inversión «dura más en 
el tiempo». 

Plata pueden saldar la deuda histórica» 
• Enrique Cabero ha realizado 
un análisis de los retos y forta
lezas del territorio, a través de 
cuestiones como las infraestruc
turas, el transporte o la econo
mía social. 

Ha remarcado que el Noroeste 
peninsular ha sufrido un «olvi
do histórico» que ha desembo
cado en la despoblación y en la 
falta de oportunidades labora
les, y ha señalado que las inver
siones en el Corredor Atlántico 
o en la recuperación de la Ruta 
de la Plata son una «buena oca
sión» para que se pueda saldar 
esa deuda histórica que existe 
con el territorio. 

Cabero ha incidido en que el 
Sur de León es una zona «con 
gran capacidad de emprendi
miento, de generación, de acti
vidad económica y con produc
tos de calidad}> y, por lo tanto, es 
un sitio «especialmente atracti
vo para invertir y para generar 
actividad». 

El sur de León 
«Estamos en un territorio 
que es especialmente 
sobresaliente en la 
iniciativa empresarial,. 

En este punto, ha mencionado 
los regadíos que «hacen que la 
agricultura sea más productiva», 
y también sostenible, porque, co
mo ha defendido, es una forma 
de «utilizar mejor el agua». El 
presidente del CES ha destaca
do la innovación vinculada al 
regadío y ha apostado por una 
producción sostenible, más res-

petuosa con el medio ambiente 
y con tecnología puntera. 

También ha remarcado q ue «es
tamos en un territorio que es es
pecialmente sobresaliente en la 
iniciativa empresarial, que ofrece 
grandes posibilidades de presen-

te y sobre todo, de futuro, y tene
mos que ser conscientes de ello». 
«No es un territorio un proceso 
en retroceso, todo lo contrario», 
ha explicado Cabero, para añadir 
que es un ámbito con «posibili
dades de crecimiento, porque se 

está aprovechando bien y se pue
de hacer mejor a través de la ini
ciat iva público privada>~. 

Otro aspecto que ha mencio
nado el presidente del CES es la 
«gran ocasión» que supone pa
ra León y para Castilla y León la 

En este punto, ha hecho hinca
pié en la importancia que tiene 
la economía social «para evitar 
la exclusión, para ganar pobla
ción y para evitar algo que es un 
fenómeno que nos debe preocu
par, que es también la situación 
de muchas personas en el ries
go de pobreza». El presidente 
del CES también se ha referido 
al potencial del patrimonio his
tórico y la cultura de Castilla y 
León, así como la relevancia de 
sus universidades. Finalmente, 
se ha referido a los beneficios de 
la descentralización para luchar 
contra la despoblación. 

JAVIER GAY VICARIO DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA 

«Cuando otros se retiran, la 
Iglesia siem está 
• El vicario de la Diócesis 
de Astorga, Javier Gay, ha 
planteado en su interven
ción en el I Congreso so
bre la Economía en el Sur 
de León un análisis de la 
labor económ ica real que 
realiza la Iglesia en el te
rritorio rural así como la 
labor social y el papel de 
cohesión social que ejerce 
en los pueblos. 

En concreto, Gay se ha 
referido a la Diócesis de 
Astorga y a las institucio
nes eclesiales como una 
empresa «que genera em
pleo en el Sur de la provin
cia de León», tanto direc
ta como indirectamente, a 
través de los trabajadores 
que tiene contratados co
mo por la influencia de su 
patrimonio en el turismo. 
Se trata, ha señalado, de 
una generación de r iqueza 
por «la capacidad de atrac-

ción religiosa y turística en 
todo su entorno, con una 
relevancia indirecta para 
el territorio, una genera
ción de economía que va 
más allá de lo directamen
te religioso». 

En este sentido, ha men
cionado un estudio con el 
que se podría calcular que 

la Catedral de Astorga ten
dría un impacto en la ciu
dad de 4,7 millones de eu
ros». 

También ha analizado la 
labor social y de cohesión 
de la Iglesia para quien «lo 
que está en el centro no es 
la economía sino la per
sona». Así, Gay ha expli
cado que «la Iglesia está 
presente en el mundo ru
ral no tanto porque genere 
economía, sino porque hay 
personas a las que quere
mos cuidar y servir religio
samente». «La presencia 
eclesial no va a terminar 
nunca, haya más o menos 
personas, o más o menos 
posibilidades económicas, 
es una presencia perma
nente y sólida», ha aclara
do el vicario. Así, el hecho 
es que «cuanto otros acto
res económicos se retiran, 
la Iglesia está presente». 

JAVIER CARRERA ALCALDE DE LA BAÑEZA 

«Pido al Gobierno que ponga 
el foco inversor en esta zona» 
• El alcalde de La Bañeza 
reivindicó ayer la importan
cia del Sur de León, como 
la tercera zona más pobla
da de la provincia y una de 
las que más riqueza genera. 
Pero para desarrollar todo 
ese potencia «necesitamos 
ayuda». El alcalde aseguró 
que es fundamentan impul
sar las comunicaciones que 
para que tooo ese desarrollo 
sea una realidad y no per
dió la oportunidad de rei
vindicar la Ruta de la Pla
ta, y el Eje Atlántico, que 
«no solo generarán riqueza 
aquí, sino en todo el país, 
desde Cádiz hasta Gijón". 
Dijo que desde las adminis
traciones, «debemos inten
tar conseguir el desarrollo 
de nuestras iniciativas de 
una manera pragmática, al
go complicado por los trá
mites y los tiempos, pero 
hay que racionalizar nues-

tros esfuerzos». Por eso pi
de a las personas que toman 
esas decisiones en el Go
bierno que «pongan el foco 
en esta zona, ya que con in
versiones que se realizan en 
lugares que ya están desa
rrolladas aquí se pueden ha
cer muchas cosas importan
tes, cosas que pueden crear 

riqueza que contribuya al 
bien de todo el país». 

Carrera habló de que to
do ese potencial tiene como 
eje vertebrador el campo. 
Comentó que todo lo rela
cionado con la moderniza
ción de los regadíos «es fun
damental, son el futuro de 
nuestros hijos y nietos, por 
eso no podemos ser corto
placistas, tenemos que ge
nerar una herencia para los 
que vienen». 

Para e l alcalde, «es
ta tierra tie ne un gran fu
turo, grandes empresas y 
grandes empresarios, con 
ideas y con sabiduría. Por 
eso «tenemos que intentar 
que nuestros hijos, si quie
ren, se puedan quedar aquí, 
que crean en nuestra tierra, 
que con orgullo levantaron 
sus padres, y hacer un cam
bio de mentalidad, solo hay 
que creérselo», dijo. 
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El Sur de León se conjura como un sostén 
imprescindible para dinamizar la provincia 
• Dos intensas jornadas de conferencias y debates sientan las bases de un congreso que nace con vocación de continuidad 

• Dos jornadas de conferencias y 
debates han puesto sobre la me
sa la importancia que el Sur de 
León tiene en la dinamización 
de una provincia que necesita 
de todos sus activos para sobre
ponerse a un escenario compli
cado pero con razones suficien
tes para enarbolar la bandera del 
optimismo, como ha recalcado el 
director del Diario de León, Joa
quín S. Torné, en la clausura del 
evento que se ha desarrollado 
este lunes y martes en Astorga 
y La Bañeza. 

La expectación generada por 
este congreso, que ha concita
do a 38 expertos y cargos públi
cos, justifica una segunda edición 
para el próximo año, como ha 

anunciado Torné, quien ha agra
decido la colaboración de todos 
los participantes, ayuntamientos, 
empresas y colectivos implica
dos en estas jornadas, que han s i
do seguidas en directo por 2.000 
usuarios, además de los 20.000 
internautas que han leído las in
formaciones publicadas en la edi
ción digital del periódico, www. 
diariodeleon.es, y los 50.0 00 lec
tores que se han informado del 
congreso a través de la edición 
de papel. 

La Biblioteca de La Bañeza ha 
acogido este lunes la segunda se
sión, que comenzó con la inter
vención de la consejera de Mo
vilidad y Transformación Digital, 
María González Corral, la prime- Torné, Carrera, Gonzalez Corral, Nieto y Adriana Ulibarri. RAM IRO 

ra de las cinco conferencias de la 
jornada, con el alcalde de La Ba
ñeza, Javier Carrera; el presiden
te del CES, Enrique Cabero; el de
legado del Gobierno en Castilla y 
León, Nicanor Sen, y el vicario de 
la Diócesis de Astorga, Javier Gay. 

Junto a sus intervenciones, la 
sesión ha contado con cinco me
sas redondas con temáticas co
mo la sostenibilidad empresa
r ia l, los polígonos industriales, 
el impacto de los regadíos, los re
tos y desafíos de los municipios 
y la importancia de la cultura y 
el patrimonio. Las reflexiones y 
aportaciones de todos los partici
pantes han permitido realizar un 
diagnóstico preciso de la realidad 
y las expectativas del territorio. 

Información elaborada por: Abigail Calvo, Maria Camero, Armando Medif\a, Maite Rabanillo y Luis Urdiales 

MARÍA GONZÁLEZ CORRAL 
CONSEJERA DE MOVILIDAD Y TRANSFORMACiÓN DIGITAL 

«La financiación europea y estatal 
debe ser justa con Castilla y León» 
• María González Corral ha des
tacado las medidas que desde su 
consejería se están poniendo en 
marcha para «mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos y de 
nuestras empresas}) además de 
reivindicar un mayor apoyo finan
ciero desde el Gobierno central y 
desde la Unión Europea para cues
tiones como el mantenimiento de 
la red de carreteras o el impulso 
a la transformación digital de la 
Comunidad. 

González Corral ha repasado las 
inversiones de su departamento 
en comunicaciones, logística y 
transporte por carretera, cuestio
nes que «contribuyen directamen
te al estímulo económico» y ha 
anunciado que seguirá haciendo 
un «importante esfuerzo» econó
mico para garantizar el manteni
miento de todas las rutas de trans
porte público de viajeros. 

La consejera ha recordado que 
la conectividad no llega al 100% 
de la población y ha remarcado 
que «somos los últimos en co
nectividad de banda ancha fija y 
los penúltimos en conectividad 
de banda marcha móvil», por lo 
que ha reclamado al ministerio 
«que salgamos, de esa última y pe
núltima posición para que a to
dos nuestros pueblos llegue in
temet y llegue el teléfono móvil». 
En este sentido, ha incidido es que 

sin estos avances «es imposible 
fijar población, generar trabajo o 
apostar por la agricultura». 

González Corral ha reclamado 
que la financiación europea y la 
financiación estatal «sea justa con 
comunidades como la nuestra, en 

la que tenemos que llegar a mu
chos municipios con muchos kiló
metros para poder dar un servicio 
a todos los ciudadanos, indepen
dientemente de donde vivan» 

La consejera ha destacado sus 
competencias en materias de di-

gitalización de transporte,de logís
tica y de infraestructuras «herra
mientas básicas para avanzar en 
un desarrollo equilibrado y soste
nible de nuestro territorio y ele
mentos claves para que esa igual
dad sea una realidad para todos 

los ciudadanos». «La cuestión te
rritorial se fortalece a superar ba
rreras geográficas y facilitar el ac
ceso a servicios, oportunidades y 
mercados», ha matizado la conse
jera que ha destacado que «la exis
tencia de infraestructuras viales 
de calidad y un sistema de trans
portes eficiente contribuye direc
tamente al estímulo económico», 
con «una distribución más equita
tiva de las oportunidades y de los 
recursos y la conectividad facili
tada por carreteras y sistemas de 
transportes eficientes». 

Ha destacado el «importante es
fuerzo inversor que realizamos 
desde la consejería, que nos gus
taría que viniese acompañado de 

Suelo industrial 
El polígono de Villaclangos 
es «un enclave productivo 
estratégico para la 
Comunidad autónoma» 

un importante esfuerzo inversor 
también por parte del Estado y 
también por parte de financiación 
europea que el Estado nos ha ne
gadQ». 

También ha mencionado el sue
lo industrial, con especial hinca
pié en el polígono de Villadangos, 
en el que se han invertido 18 mi
llones de euros como un «encla
ve productivo estratégico para la 
comunidad autónotna). 

Ha reclamado inversiones pa
ra el Corredor Atlántico y la Ruta 
de la Plata y ha destacado que la 
transformación digital, es «un ele
mento catalizador poderoso para 
la innovación». 
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NICANOR SEN DELEGADO DEL 
COBIERNO EN CASTILLA Y LEÓN 

«La implicación de este 
Gobierno con el medio 
rural es evidente» 
• « La implicación de este Go
bierno con el medio rural es evi
dente colocando en su eje a las 
personas}), afirmó el delegado 
del Gobierno en Castilla y León, 
el leonés Nicanor Sen, duran
te su ponencia en el marco del 
Congreso sobre la Economía del 
Sur de León . 

Sen hizo un amplio repaso a 
las inversiones en diversas ma
terias y ámbitos en los últimos 
años en la Comunidad Autóno-

ma y la provincia de León yase
guró que el Sur de la provincia 
necesita «ser proyectado por su 
orografía sutil, por su ubicación 
en el itinerario natural desde el 
centro peninsular al nor oeste, 
por sus campos fértiles, por su 
patrimonio, por su cultura y por 
sus tradiciones. Un territorio con 
un enorme potencial al que de
bemos, entre todos, apartar de 
la deriva de la despoblación sa
cando el máximo provecho a sus 

tierras, a su suelo industrial, a la 
singularidad de sus pueblos y a 
la iniciativa de sus gentes, con 
especial atención a la juventud 
ya las mujeres, por ellos pasa el 
futurm). Una zona en la que, re-

8Coo~~ Económ!«> Y Sod~1 
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cardó, viven alrededor de 70.000 
personas en casi 80 municipios 
y más de 300 localidades. 

Afirmó que «el sector primario 
y sigue s iendo el motor de toda 
esta zona que ha apostado por 

forestafia 

modernizar su campo, su s ex
plotaciones y que ha desarrolla
do en torno a él una importante 
industria transformadora con re
conocido sello de calidad}). 

Sen se refirió a la moderniza
ción de regadíos y recordó que 
desde el año 2000 « nuestra co
munidad, y dentro de ella, nues
tra provincia, ha s ido con dife
rencia la más beneficiada. En la 
provincia de León estamos ha
blando de una inversión de 231,86 
millones de euros (sin IVA), en 
21 actuaciones que han permi
tido actuar en 49.353 hectáreas 
e impactar en 16.1765 regantes». 

También hizo referencia a las 
130 Medidas frente al Reto De
mográfico, las inversiones en los 
distintos programas incluidos en 
el Plan de Recuperación, Trans
formación y Res iliencia, la im
plantación de cobertura móvil 
5G, las infraestructuras, los pla
nes de sostenibilidad turística y 
otras medidas de calado social. 

MESA REDONDA: EMPRESAS COMPROMETI DAS CON EL MEDIO RURAL Y LA SOSTENIBILl DAD 

«La administración 
debe ponerse las pilas 
en infraestructuras» Crespo, Seco, Armando Medina, Sa ntos y Prieto. RAM IRO 

((Si se prohíbe aquí 
no se puede importar 
si no cumplen» 

• « La madera es un material 
de futuro, captura carbono 
y desde Europa se está pro
mocionando para que susti
tuya al acer o al metal», di
jo el ESG Officer & Str¡¡.tegy 
Manager de Garnica, Osear 
Crespo, quien además valo
ró la apuesta de la empresa 
por el territorio y por seguir 
avanzando en sostenibilidad. 
Su próximo paso serán lo s 
adhesivos bio, la biomasa y la 
energía solar. «La administra
ción tiene que ponerse las pi
las en infraestructuras y trá
mites administrativos, pensar 
quién está detrás, y ayudar a 
las personas del medio rural 
con lo que impone Europa, 
no hay otra alternativa», dijo. 

LUI S MIGUEL SECO 
PROPIETARIO DE GRUPO LA 

«En el mundo rural 
hay futuro y todos 
debemos contribuir» 

"'" NOS [;M 
IMpULSA ~ Junta de 

Cartilla y león I CONGRESO 
SOBRE LA 
ECONOM íA DEL 
SUR DE LEÓN •• 

' ~'. Com"lo 
• • Económico y Social 
' . . . .' de Casti lla y león 

• Con la sostenibilidad por ban
dera, el propietario de La Ha
cienda defendió la apuesta «por 
productos de kilómetro O», que 
ya son el 95% de la materia prima 
en su negocio y la riqueza que 
hay en Tierras Bañezanas «con 
empresas líderes en el sector pri
mario». « En el mundo rural hay 
futuro y todos debemos contri
buir a su desarrollo. La sosteni
bilidad nos ha cogido por sorpre
sa, pero tenemos que empezar a 
hablar de ella en todos los ám
bitos», dijo en relación a la Edu
cación. Seco anunció la primera 
electrolinera totalmente autosi
ficiente en el eje Coruña-Madrid, 
ya que se abastecerá de energía 
solar. 

• En plena campaña azucare
ra, con visos de que termine 
a finales de abril, la directora 
Agrícola de Azucarera, Salo
mé Santos, remarcó que León 
«volverá a ser líder porque 
hay expectativas de un creci
miento mayor» al de año pa
sado, ya que se espera para el 
próximo alcanzar las 10.000 
hectáreas. «Todas estas exi
gencias para cobrar la PAC 
pueden ser razonables des
de el punto de vista ambien
tal, pero no sólo en Europa. Si 
tú prohtbes aquí no importes 
producción de terceros paí
ses donde no existen esos re
quisitos», dijo, para apostar 
por la innovación y la tecno
logía para ser sostenibles. 

~ n DIPUTACiÓN 
~, DE LEÓN 

+ CAJARURAL 
somos Leon '" 

forestalia 

tiene que contar 
con servicios» 

. «La sostenibilidad tiene que 
ir ligada al concepto de h u
manidad y reivindicar a las 
personas como centro de los 
proyectos. No se puede rei
vindicar un mundo sosteni
ble si no hay servicios en el 
medio rural», dijo el direc
tor de Comunicación de Ca
ja Rural, para añadir: «La sos
tenibilidad es permanecer y 
apostar por el lugar en el que 
estás, es estar, creer y com
prometerse». Prieto recordó 
la implicación de la entidad 
financiera con el medio ru
ral, donde sigue abriendo ofi
cinas y reclamó un modelo 
más transparente y decidido 
de administración que abor
de la despoblación. 

AGROMAR· 
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César Pan, Herminio M edina, Armando M edina y Julio Césa r Carnero. RAM IRO 

MESA REDONDA: SUR DE LEÓN, UNA POTENCIA 
NACIONAL EN REGAD íos 

«El agricultor 
debe unirse y 
sacar una oferta 
de alto valor» 
• Como voz de los re-
gantes del Canal Alto 
de Villares, César Pan 
pidió a las administra-
ciones para tener una 
mayor regulación del 
agua y que se moderni-
cen los regadíos «antes 
de que los pueblos des-
aparezcan}). «León tie-
ne un potencial agríco-
la que tiene que unirse 
para hacerse más fuer-
te. El agricultor no de-
be quedar en manos de 
terceros», dijo en de-
fensa del cooperativis-
mo para avanzar que 
«hay nicho de mercado. 
Hay q~e centrar el ti-
ro y umrse y sacar una 
oferta de alto valor culi-
nario en todos los culti-
vos, porque lo más dig-
no es devolver a! campo 
lo que gana el campo, 
que además lo reinvier-
te», sentenció. 

I CONGRESO 
SOBRE LA 
ECONOM iA DEL 
SUR DE LEÓN 

HERMINIO MEDINA 
C. REGANTES DEL 

rM~~~~JgR~E 

«La agricultura 
no gasta agua, la 
usa para dar 
alimentos» 
• «Sé que el campo 5al-
drá adelante, porque los 
jóvenes son muy tra-
bajadores e inteligen-
tes)}, d¡¡jo el represen-
tante de la comunidad 
del Páramo Bajo, para 
añadir: «Los agriculto-
res no gastamos agua la 
utilizamos para generar 
productos que alimen-
ten a la nación». «Las 
comunidades de regan-
tes no somos políticos, 
el Gobierno tiene que 
apoyar a los agriculto-
res, porque no se pue-
de decir desde Bruselas 
que en el Páramo sólo 
se pueden plantar pata-
tas», añadió para defen-
der las protestas de los 
agricultores y ganade-
ros y señalar que León 
«carece de mentalidad 
cooperativa», una alter-
nativa para comerciali-
zar los productos. 

~~ CO),fUNIDAD DE REGANTES 
d<lCANALALTO DE VILLARES ---..... _-

«Hacemos vasos 
comunicantes 
para no perder ni 
una gota» 
• Para Julio César Car-
nero, la junta central de 
usuarios del Embalse de 
los Barrios de Luna, es 
apremiante la construc-
ción de las balsas de La 
Rial y Los Morales o al 
menos de otra alterna-
tiva, tras denunciar que 
se sienten «engañados». 
«En el Órbigo se lo da-
mos todo hecho a ClID, 
hacemos vasos comu-
nicantes para que no 
se desperdicie ni una 
gota», sentenció, pa-
ra añadir que los rega-
díos «son el futuro, no 
es la salvación del me-
dio rural ni la despobla-
ción, pero fija población 
y esta provincia tiene 
un potencial brutal pa-
ra empresas de trans-
formación de cuarta y 
quinta gama», que ya 
aprovechan empresas 
de otras provincias. 

Sind1cato Central 
del Embalse de 
Los Ilarrios de Lun:. 
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Urba no Seco, Pedro Guerra, Maria Carnero y Ca mino l ozano. RAMIRO 

MESA REDONDA: LA IMPORTANC IA DE LA CULTURA 
Y EL PATRIMON IO EN EL MEDIO RURAL 

URBANO SECO 
ALCALDE DE 
GORDONCILLO 

«Estamos 
obligados a 
conservar el 
patrimonio» 
• El alcalde de Gordon-
cillo, Urbano Seco, ¡o-
sistió en la preserva-
ción del patrimonio ya 
que «todo lo que posee-
mos estamos obligados 
a entregárselo a las ge-
neraciones venideras y, 
si es posible, en mejores 
condiciones». Seco des-
tacó la importancia del 
Mihacale, que cumple 
diez años. Un edificio 
en tapial y centro cultu-
ral, que en el las univer-
sidades de Milán y San 
Fe (Argentina) lo inclu-
yeron en la lista de Ca-
sas Museo del Mundo. 
Destacó la importancia 
del vino en Gordoncillo, 
que lo vertebra todo. Su 
apuesta por el enoturis-
mo, la feria vitivinícola, 
el festiva! internacional 
de payasos y las múlti-
pIes actividades a lo lar-
go del año. 

AEeBISPADO 

STORGA 

~e~2~~ 
_ . DesarrolloAsociado 

PEDRO GUERRA 
ALCALDE DE 
VALDERAS 

«El bacalao es el 
mayor atractivo 
que tenemos en 
Valderas» 
• El alcalde de Valde-
ras, Pedro Guerra su-
brayó la importancia 
del bacalao, «el gran 
atractivo de Valderas, 
que hace que el pue-
blo se llene cada fin de 
semana, tanto que mu-
cha gente se tiene mar-
char sin comer, por lo 
que veo necesario algún 
restaurante más». Tam-
bién destacó su ingente 
patrimonio arquitectó-
nico, la Semana Santa, 
las fiestas y romerías, 
la bodegas y su festi-
val Bajo Tierra que se 
celebra, precisamente, 
con un éxito absoluto, 
en las bodegas existen-
tes bajo las viviendas. Y 
también el vino. Guerra 
también se refirió a los 
problemas de manteni-
miento del patrimonio. 
«Las ins tituciones ha-
cen lo que pueden». 

CAMINO LOZANO 
ALCALDESA DE 
MANSILLA DE LAS 
MULAS 

«En Mansilla, 
patrimonio y 
gastronomía 
van unidos» 
• La alcaldesa de Man-
silla de las Mulas, Ca-
mino Lozano, exal-
tó los atractivos de su 
municipio donde desta-
có las murallas, el Mu-
seo Etnográfico de los 
Pueblos Leoneses, la 
Semana Santa donde 
hace más de una déca-
da recuperaron el Rito 
de las Tinieblas, la Fe-
ria del Tomate, las fies-
tas, las jornadas medie-
vales, «donde fuimos 
pioneros, con las jus-
tas como el momento 
culminante», el Cami-
no de Santiago o la gas-
tronomía con tres jor-
nadas gastronómicas al 
año del tomate, el cerdo 
y el bacalao, y su apues-
ta por la actividad cuI-
tural. «En Mansilla, el 
patrimon io, la cultura y 
la gastronomía van uru-
dos; y generan riqueza». 

~ rtr, 
prodele~2 11acicnda 
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Alic ia Gallego, Alejandro Barrera y Armando M edina. RAM IRO Jose Miguel Nieto, En r ique Busto, María Carnero, Alberto García y Alfonso Melón. RAMIRO 

MESA REDONDA: POLÍGONOS MESA REDONDA: EL DESAFío DE LOS MUNICIPIOS EN 
INDUSTRIALES EL ENTORNO RURAL 

«La excesiva 
carga burocrática 
espanta a muchas 
empresas» 
• Desde que en 2015lle-
gara a la Alcaldía, el po-
lígono de Santa María 
del Páramo no ha para-
do de crecer. «Hemos 
trabajado mucho para 
atraer empresas que es 
la única manera de fijar 
población. Lo hicimos 
con una bajada de precios 
de las parcelas, y se ven-
dieron en un año, lo que 
supuso un gran repulsi-
va económico. La mayo-
ría de las empresas tie-
nen que ver con el campo, 
aquí no hay competencia, 
justas se hacen más fuer-
tes)). Pero todo ese tra-
bajo no ha estado exento 
de complicaciones. «To-
da esa burocracia que nos 
imponen a los ayunta-
mientas pequeños,retrasa 
mucho las tramitaciones 
ya veces las empresas no 
lo pueden asumir y se van 
a otros lugares)). 

I CONGRESO 
SOBRE LA 
ECONOM íA DEL 
SUR DE LEÓN 

ALEJANDRO BARRERA 
ALCALDE DE 
VILLADANGOS 

«Las grandes 
empresas no 
llaman a la puerta, 
hay que buscarlas» 
• Para el alcalde <das 
grandes empresas no 
te pican a la puerta, tie-
nes que ir a buscarlas, 
y es todo un logro pa-
ra tu municipio sí una 
sola de diez empresas 
con la que contactas, se 
instala en tu polígonQ}). 
Barrera afirma que efec-
tivamente «la burocra-
cia nos afecta a todos, 
es una carga muy gran-
de. Además, los ayunta-
mientas grandes tienen 
más músculo adminis-
trativo y lo pueden tener 
más fácil sacar adelante 
determinados trámites 
que los pequeños, por 
esa necesitamos un pac-
to de Estado para que 
nos ayuden ante los mu-
chos retos a los que nos 
enfrentamos los pueblos, 
como beneficios fiscales 
para asentar empleo en 
el medio rural)). 

A"" , .•.. ---~ AYUNTAM IENTO l!lCJ DE LA BAÑEZA 

Ayunromlenl0 de 
VcW.óo de Don .LcJ, 

«Cuento farolas 
por vecino, no 
vecinos por 
farolas» 
• «Cuento vecinos por 
farolas, no faro las por 
vecinos}), describió de 
forma gráfica José Mi-
guel Nieto sobre el en-
caje poblacional y los 
servicios que presta un 
municipio, en territorio 
disperso, característica 
común en la provincia 
leonesa. No obstante, 
Santa Colomba de So-
moza ofrece un buen 
equilibrio de esfuerzo 
y resultado en sostener 
población «con servi-
cios, y la prestación de 
negocios en torno al tu-
rismo)), expuso Nieto. 
El alcalde se refirió a al-
gunos detalles que deri-
van del reto que supo-
ne saltar el muro de la 
sombra comarcal, que 
Astorga ejerce en la zo-
na de in uencia, y se 
congratuló del avance 
en conexiones. 

ALFONSO MELÓN 
ALCALDE DE 
FRESNO DE LA VEGA 

«Los servicios 
es la mejor 
receta para la 
población» 
• Alfonso Melón, alcal-
de de Fresno de la Vega, 
compartió algunas de 
las iniciativas que apli-
ca su ayuntamiento pa-
ra frenar la espita d e la 
pérdida de población. 
«Dar servicios es la me-
jor receta)), abundó, en 
un núcleo de población 
que retrocedió un 25% 
en número de habitan-
tes. En Fresno se com-
bate con atención casi 
personalizada a perso-
nas mayores, y con el 
aderezo de los sop or-
tes tecnológicos con el 
fin de poder asentar po-
blación en la zona. «Te-
nemas un servicio gra-
tuito de guardería, que 
es esencial para los tra-
mas más jóvenes de po-
blaciófl)), añadió el re-
gidor en ese intento de 
frenar el contagio de la 
despoblación. 

AYUHTAMIENTO 
DE SANTA MARiA 
DEL PÁRAMO 

ENRIQUE BUSTO 

~~~~WfLDJE ÓRBIGO 

«El Camino de 
Santiago guía el 
desarrollo de 
esta zona» 
• Enrique Busto pone 
una tilde en el hecho 
diferencial de Hospi-
tal, que entre el Órbi-
go nunca ha tenido que 
despejar la sombra de 
cabeceras comarcales. 
«Desde Carrizo a La Ba-
ñeza, fuimos la comar-
ca más poblada)), aporta 
el alcalde del municipio 
que padece la carestía 
de la autopista y la pre-
sión de la N-l20. «El Ca-
mino de Santiago es la 
guía para presentar el 
desarrollo y las oportu-
nidades de negocio de 
este enclave)). Donde 
se padecen los efectos 
de ese virus de la des-
población que afecta 
a la provincia leonesa. 
«En 2003 había 25 bares; 
ayer, uno abiertQ}), alu-
dió en torno a la deriva 
de la falta de relevo ge-
neracional. 

~ AYUHTAMIENTO 
DE VIUADAHGOS 
OELPÁRAMO 

AYUHTAMIEHTO 
DE LAGtItA DE 
NEGR illOS ~ 

AYUNTAMIENTO 
tS DE FRESNO DE LA 

VEGA 

«Hemos abierto 
seis casas, han 
venido seis 
familias» 
.José Alberto García es 
alcalde de un municipio 
en el que aún late el sec-
tor primario. «Hay rele-
va generacional garan-
tizado en la agricultura, 
pero no lo veo tan claro 
en la ganadería; porque 
a nadie le gusta arras-
trar pérdidas)), resume 
el alcalde de San Mi-
llán de los Caballeros, 
en esa sombra del eje 
comarca del Valencia 
de donJuan que García 
cree que sabe compa-
ginar con alternativas: 
« Hemos logrado abrir 
seis casas, que vengan 
seis familias es un éxi-
tO)), por lo tanto se de-
clara partidario de ver 
«la botella medio llena)) 
en el futuro de los pue-
bias. Del suyo, desde 
donde recomienda es-
cuchar antes de tomar 
decisiones. 

AYUNTAMIENTO 
DEVAlOERAS 

AYUNTAM IENTO 
DE SAN M1LlÁN DE 
lOS CABALLlROS 
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